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ATA Nº. 04/2022 – REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS 

DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA – COMDE GESTÃO 2021/2023 

_______________________________________________________________________ 

LOCAL: Secretaria Municipal de Assistência Social 

DATA: 28/04/2022 

HORÁRIO: 11:00 horas 

1. PARTICIPANTES 

1.1. CONSELHEIROS TITULARES PRESENTES                                                                                                                             

1.1.1. Organizações Governamentais: 

Sérgio Roberto da Silveira (Núcleo de Desenvolvimento Econômico Sustentável) 

Ângelo Pereira Costa (Secretaria de Infraestrutura urb. Integração) 

Gisele Almondi (Secretaria Municipal de Educação) 

1.1.2. Organizações da Sociedade Civil Organizada: 

Flávio Tascheck Rosa (Rotary Club) 

Lucele Carla de Oliveira Staskoviask (APAE/SFS) 

Laura de Oliveira Mundt (Associação Martin Mundt de Equoterapia) 

1.2. CONSELHEIROS SUPLENTES PRESENTES                                                                   

1.2.1 Organizações Governamentais: 

Não houve. 

1.2.2. Organizações Não Governamentais: 

Kátia dos Santos Berno (APAE/SFS) 

1.2.3 CONVIDADOS/VISITANTES 

Não houve. 

1.3. SECRETARIA EXECUTIVA 

Simone Geremias Pereira Meister (Secretária Executiva) 

________________________________________________________________________ 

2. DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS 

A reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência – 

COMDE, teve início na segunda chamada às 11:17 horas e término às 13:00 hora, com a 
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presença dos conselheiros e da Secretária Executiva. O presidente Sérgio agradeceu a 

presença de todos os conselheiros. 

3. JUSTIFICATIVAS 

A conselheira Elisabeth Lasala Cidral, representante da Associação Empresarial de São Francisco do 

Sul, justificou sua ausência por questões de saúde. 

________________________________________________________________________ 

3. PAUTA DA REUNIÃO 

1. Aprovação de Atas Anteriores; 

2. Documentos Expedidos e Recebidos; 

3. Atendimento do Posto de Saúde do Iperoba; 

4.Reivindicar adaptações aos parques infantis; 

5. Confecção de camisetas para a campanha agosto laranja (parcerias com empresas); 

6. Semana da Conscientização Municipal do Autismo – evento 27/04 

7. Nova Lei Municipal Segundo Professor 

8. Assuntos Diversos. 

_______________________________________________________________________ 

4. APROVAÇÃO DA ATA ANTERIOR 

Foram aprovadas as ATAS de nº 002, da reunião ordinária realizada dia 30 de março do 

corrente ano, e a nº 003 da reunião ordinária realizada no dia 19 de abril do corrente ano, 

sem ressalvas. 

________________________________________________________________________ 

5. DOCUMENTOS EXPEDIDOS E RECEBIDOS 

5.1. DOCUMENTOS EXPEDIDOS 

5.1.1. Ofício nº 008/2022 – Encaminhado para o Prefeito Godofredo de relatório de 

Avaliação do Programa Praia Acessível – esse Ofício foi expedido porém não foi enviado 

já que o relatório da Avaliação do Programa será reelaborado. 

5.1.2. Ofício nº 009/2022 – Ofício encaminhado a Secretaria de Esportes, solicitando 

Devolução de cadeiras do Programa Praia Acessível emprestadas àquela secretaria. 

5.1.3. Ofício nº 010/2022 – Ofício encaminhado ao prefeito Godofredo solicitando 

contratação de Profissional de Intérprete de Libras. 
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5.1.4. Ofício nº 011/2022 – Ofício encaminhado ao IFC, solicitando indicação de 

profissional de Intérprete de Libras para auxiliar em eventos. 

5.1.5. Ofício nº 012/2022 – Ofício encaminhado ao Secretário de Assistência Social, 

reiterando Ofício 001/2022 solicitando melhorias no Programa Praia Acessível. 

5.1.6. Ofício nº 013/2022 – Ofício encaminhado ao Prefeito Godofredo, reiterando Ofício 

nº 006/2022 que solicita manutenção dos parques Infantis e garantir neles a acessibilidade. 

5.1.7. Ofício nº 014/2022 – Ofício encaminhado para o Prefeito Godofredo, reiterando 

Ofício nº 007/2022 solicitando a revitalização da Orla da Enseada observando a 

acessibilidade, e considerando o Programa Praia Acessível. 

5.1.8. Ofício Circular nº 003/2022 – Ofício encaminhando para secretarias municipais, 

gabinete de governo, câmara de vereadores, e diversas entidades, referente o convite para 

ação alusiva ao Dia Mundial de Conscientização do Autismo. 

5.2. DOCUMENTOS RECEBIDOS 

5.2.1. Ofício 018/2022 APAE/SFS – Ofício expedido pela Presidente da APAE, Elisabeth 

Lasala Cidral, indicando representação da Instituição no COMDE. Foi indicado para titular 

Lucele de Oliveira Stankoviask, e suplente Kátia dos Santos Berno. 

5.2.2. Ofício SME nº 44/2022 – Ofício recebido em resposta ao Ofício 09/2022 COMDE 

assinado pelo Secretário Municipal de Esportes esclarecendo que as cadeiras anfíbias que 

estão na Secretaria de Esportes foram doadas pela FESPORTE àquela secretaria e será 

encaminhada ao Corpo de Bombeiros, sendo que foi esta a orientação feita pela instituição 

doadora. 

5.2.3. Ofício 032/2022 SMAS – Ofício recebido em resposta ao Ofício 012/2022 COMDE 

assinado pelo Secretário Municipal de Assistência Social afirmando que a solicitação de 

melhorias no Programa Praia Acessível serão realizadas dentro do possível. 

________________________________________________________________________ 

6. ASSUNTOS TRATADOS 

6.1 ATENDIMENTO DO POSTO DE SAÚDE IPEROBA 

A conselheira que se responsabilizou em trazer mais informações sobre esta situação não 

estava presente nesta reunião, sendo deliberado para ser discutida na próxima reunião. 

________________________________________________________________________ 
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6.2  REIVINDICAR ADAPTAÇÕES AOS PARQUES INFANTIS 

Ponto de pauta que aguarda resposta do Prefeito e por isso não foi discutida, sendo 

deliberado para ser discutida na próxima reunião. 

________________________________________________________________________ 

6.3 CONFECÇÃO DE CAMISETAS PARA A CAMPANHA AGOSTO LARANJA 

Os conselheiros concordaram que é necessário realizar orçamento para as camisetas já 

que alguns não têm mais a camiseta, ou não serve, ou também pela necessidade de 

conselheiros que assumiram suas atividades no Conselho este ano. 

________________________________________________________________________ 
6.4 SEMANA DE CONSCIENTIZAÇÃO MUNICIPAL DO AUTISMO – EVENTO DIA 27/04  

O presidente Sérgio informou aos conselheiros o contratempo ocorrido com a palestrante 

nutricionista Hemili G. Almeida que não poderá participar do evento, e solicitou sugestão 

de outro profissional para substituí-la. A secretária Simone perguntou a Laura se algum dos 

profissionais da Associação poderia assumir essa palestra, porém a conselheira Laura 

informou que eles já possuem compromisso. Enquanto a Conselheira Gisele realizou as 

explicações sobre as legislações referentes as pessoas com deficiência, e as diretrizes e 

políticas a serem observadas e construídas na educação em relação a educação especial 

no município. Logo a Secretária Simone sugeriu que Gisele complementasse a fala do 

palestrante Diego no evento do dia 27/04. Gisele informou que em respeito ao colega da 

mesma Secretaria, falaria primeiro com ele sobre o convite. 

6.5 NOVA LEI MUNICIPAL SEGUNDO PROFESSOR 

A Conselheira Gisele, respondendo a solicitação dos Conselheiros na reunião anterior, fez 

uma apresentação falando sobre as Leis e Diretrizes e Políticas de trabalho da Educação 

Especial. Os pontos mais importantes da explicação da Conselheira Gisele foram por 

exemplo que não existe Nova Lei Municipal, e o que na verdade acontece em nossa cidade 

é que não temos Diretrizes e Políticas, e que elas estão sendo  estudadas pela UNIVILLE 

que foi a Instituição contratada para isso. Gisele também explicou que o município não tem 

uma Lei Municipal sobre a questão do Segundo Professor mas que segue as Leis maiores, 

estaduais e nacionais (com importância a Lei CEE nº100 em relação ao tema do segundo 

professor). Sobre a realidade do nosso município Gisele relatou que temos as dificuldades 

em relação a questão das testagens quando se refere a necessidade de avaliar o QI para 
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identificação de altas habilidades ou deficiência intelectual, e também em relação aos 

laudos médicos com diagnóstico e CID para o correto encaminhamento de cada criança. 

Em meio a explicação sobre as legislações, Gisele relatou a ocorrência de diagnósticos 

mal feitos e o mau uso de laudos por familiares causando toda uma situação inadequada 

na vida de crianças que são encaminhadas e atendidas de forma incorreta, exemplificou o 

que foi apontado com um caso atendido pela rede, e sugeriu que o COMDE realize 

palestras que esclareçam a comunidade as consequências desse fato e condutas. Em 

seguida, Gisele seguiu com as explicações falando que atualmente os professores 

(segundo professor) são contratados vinculados ao aluno. É feita uma avaliação da 

necessidade do segundo professor, em um processo realizado por uma equipe que faz uma 

segunda anamnese depois da avaliação do Estado. Também temos no município as 

professoras do AEE que fazem as avaliações (com emissão de laudos) nas escolas, e que 

fazem trabalhos de estimulação no contraturno. A Conselheira observou que as salas de 

AEE no município estão sendo estruturadas, visto que no lançamento do Programa as salas 

foram criadas e materiais fornecidos porém as salas foram desmontadas para serem 

usadas como salas de aula, e os materiais fornecidos em 2007/2008 não estão mais em 

condição de uso, como por exemplo, os computadores. Gisele sugeriu que para mais 

discussões sobre o tema seja feita o convite ao promotor para vir a uma reunião do COMDE. 

Também apontou a necessidade de um Centro de Diagnóstico como existe em Itajaí, sendo 

esta deve ser uma iniciativa da Saúde e Educação, e que pode ser cobrada por este 

Conselho e pelo Conselho Tutelar. Como  outra solução para o nosso município disse que 

as professoras não deveriam mais receber horas atividades e sim receber gratificação, para 

motivá-las a esse trabalho. A Conselheira suplente Kátia e Gisele expuseram a questão do 

transporte gratuito deixando claro que por Lei, a Instituição APAE não é mais obrigada a 

fornecê-lo, e que deixou de ser um direito evitando assim o assistencialismo. Entretanto 

Kátia disse que a APAE de São Francisco ainda fornece o transporte, e que ainda não 

retiraram esse apoio ao seu usuário porque imaginam que terão menos adesão aos seus 

serviços. 

________________________________________________________________________ 

7. ASSUNTOS DIVERSOS 
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7.1. CADEIRAS ANFÍBIAS DA SECRETARIA DE ESPORTES 

Os conselheiros discutiram o Ofício recebido da Secretaria de Esportes sobre as cadeiras anfíbias e 

foi deliberado que seja enviado novo Ofício a FESPORTE solicitando que a doação das cadeiras 

anfíbias realizada àquela secretaria seja destinada ao Programa Praia Acessível. 

________________________________________________________________________ 

8. PRÓXIMA REUNIÃO ORDINÁRIA 

Data: 17/05/2022 

Horário: 09:00 horas 

Local: Secretaria Municipal de Assistência Social 

_______________________________________________________________________ 

9. CONSIDERAÇÕES FINAIS 

Nada mais havendo a tratar, encerrou a reunião às 11:17 horas, e eu, Simone Geremias P. 

Meister, Secretária Executiva do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com 

Deficiência, lavro a presente ata que será assinada por mim e demais Conselheiros 

presentes.  ///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

 
 
______________________________                      ______________________________ 
          Sérgio Roberto da Silveira                                           Ângelo Pereira Costa 

 
 

_____________________________                       ______________________________ 
           Flávio Tascheck Rosa                                       Lucele Carla de Oliveira Staskoviask 

 

 

______________________________                         _____________________________ 
            Gisele Almondi                                                           Kátia dos Santos Berno 
                                                                                
 

______________________________                         _____________________________ 
          Laura de Oliveira Mundt                                           Simone Geremias P. Meister 
                                                                                                  Secretária Executiva 
 
 
  


